
Marchésieux 02 33 47 92 01
Feugères 02 33 76 10 65

Saint Martin d’Aubigny 02 33 46 34 45

Compte rendu du conseil d’école du jeudi 16 juin 2022 à Feugères

Étaient présents :
 Enseignants     :   Mme Tirard Céline – Mme Raoult Mathilde - Mme Morin Anne-Marie – Mme Billon Marie – Mme 

Amiot Emilie - Mme Esnol-Dupré Patricia – Mme Quesnel Maryline - Mme Robin Muriel  –   Mme Foucher 
Amandine  - M. L'Homme Guillaume

 Mairies     :  Marchésieux : Mme Ali Delphine
Feugères : Mme Lelièvre Rose-Marie 
St Martin d’Aubigny : Mme Champvalont

 Syndicat des affaires scolaires     :   Mme Ali Delphine
 Parents élus :    Mme Ebrard Laure – Mme Mauger Mélanie – Mme Morizot Lauranne – Mme Feron Johanna – 

Mme Trouvé Magali – Mme Bouétard Aurélie 

Étaient excusés : M Boscher Stéphane IEN – Mme Delauney Ludivine -  Mme Compère Christine – M Slama Abdellah – M 
Hamel Bruno – M Lebredonchel. 

 Point sur les projets     :  

=> Le projet d'école     :   pas de bilan car il va y avoir des évaluations d'écoles. Ces évaluations d'école déboucheront sur un 
projet qui se substituera au projet d'école. 

=> École E3D     :  

Opération petits déjeuners : ils ont lieu du vendredi 20 mai au vendredi 1er juillet, ce qui fait 6 petits déjeuners. 
Comme l'an dernier, les familles ont été associées à cette opération pour éviter une double prise alimentaire, favoriser les 
temps d'échanges et participer aux petits déjeuners. 
Cette  année,  les  enfants  ont  pu  prendre leur  petit  déjeuner tous  ensemble  dans la  cantine,  c'est  plus convivial  et  cela  
nécessite moins de parents pour aider... nous remercions chaleureusement les parents qui ont participé.
Cartouches : la première collecte a eu lieu début juin. Nous remercions les familles pour leur participation, le carton était bien  
chargé. 
Poursuites des actions « jardinage », « bulles de campagne » (Les pages du livret de l'année dernière ont été exposées lors du 
Festival « Bulles de campagne » à Périers sur le thème de l'alimentation et les circuits courts), « réchauffement climatique ». 

=> Venue de Sébastien     :   

Les élèves ont suivi ses aventures du mois d'octobre au mois de mars : il a envoyé des vidéos, des photos sur sa préparation 
pour les deux courses mythiques : La Yukon Quest et l'Iditarod. Il est venu le vendredi 13 mai et est resté le week-end. Les  
élèves ont bénéficié d'ateliers différents en fonction de leur âge. L'accueil des familles le soir dans la cour a été un succès,  
plus de 200 personnes sont venues.
Une maman regrette qu'il n'y ait pas eu de panneaux pour expliquer ses courses. A voir pour l'année prochaine en fonction de  
ce que Sébastien proposera.
Lors de sa venue, nous avons choisi  3 photos  qu'il  a fait agrandir et encadrer pour  chacune des écoles.  Elles vont être 
accrochées dans les halls sur les écoles de Feugères et St Martin et dans le bureau à Marchésieux. 



=> Projets par classe     :  

 TPS-PS     MS GS TPS-PS
* Ludothèque de Périers (2 fois)
* Rencontre maternathlon au stade de Périers
* sortie au zoo de Cerza
* semaines des maths et de l'école maternelle (en mars)

* Festival d'Accompagnement à la scolarité.
Thème choisi : la pollution des océans et l'ours polaire. 
Le film dure 2mn30 et a nécessité plus de 2500 photos. 
Le Festival a lieu vendredi 17 juin à l'INSPE de Saint-Lô.
=> projection du film. * Sortie à la mer pour 

ramasser les déchets 
(avec le CPIE)

* Rencontres pour la danse
* Concours « Sing for your school » 
(en attente des résultats)
* Exposition des travaux prévue le 30 
juin.

CP-CE1 CM1-CM2
* sécurité piéton et  initiation handball avec les profs du 
collège. 
* projet équitation : financé à 80 % par le Département de la 
Manche :  6 séances au centre équestre Les Tancrèdes, visite 
des parcs à huîtres en voiture hippomobile + présentation des 
races de chevaux de trait et notamment les Cobs Normands, 
visite du Haras de l’Aubier à Feugères 
* projet jardinage : merci aux parents qui ont donné des 
graines et des plantes. 
* Petits champions de la lecture : lecture à voix haute pendant 
3 min, une élève de Cm1 a participé aux sélections 
départementales
* théâtre avec « Théâtre en Partance » : 6 séances et un 
spectacle. 
* 2 visioconférences : « la guerre en Ukraine » et « Comment 
grandit-on avec un handicap ? »
* liaison école – collège : éco-délégués et participation aux 
cours du collège. 

* Jardin des dunes à Créances, ferme maraîchère. 3 ateliers : 
travail sur le compostage, jeu de piste et abeilles. Puis après-
midi à la plage, ramassage de la laisse de mer pour pratiquer 
le Land Art. 
* Jardinage à l'école. Merci à  Mme Lallemand qui a fourni des 
plantes. 

CE2
* Semaine des maths (mars)
* Course d'orientation à St Sauveur le Viconte
* Sortie au planétarium Ludiver pour clore le travail sur le 
système solaire.

 
Toute  l'école  a   participé  au  prix  des  incorruptibles.  Les  élèves  ont  voté  pour  leur  livre  préféré,  à  la  semaine  des  
mathématiques. 
Les élèves du RPI vont bénéficier  du spectacle  « PAPOUK » qui aura lieu vendredi 24 juin.  La troupe vient de Rouen et 
présente le spectacle gratuitement. La coopérative a participé aux frais de déplacement à hauteur de 250 euros. 

 PPMS et exercice incendie     :  

Le deuxième exercice incendie a eu lieu le 1er avril 2022. Tout s'est bien passé. 

L'exercice PPMS confinement a eu lieu le jeudi 7 avril. 
A Feugères, il manque le sucre dans la boîte.
A Marchésieux, la radio ne capte pas, la directrice utilise son portable pour écouter France Inter. Il faudra également veiller  
à ce que la porte du couloir reste ouverte pour les GS. C'est la maîtresse des GS qui la fermera. 
A St Martin, RAS. 
Il faudrait  prévoir des stocks d'eau également. 

 Démonstration de l'utilisation du numérique dans une classe     :  

=> Démonstration de l'utilisation de l'ENT One par Mme Foucher. Peu de parents se connectent, c'est très décevant. 
L'équipe décide tout de même d'essayer à nouveau l'année prochaine en programmant une démonstration aux réunions de  
rentrée. 

 Rentrée 2022     :  

Nous ferons la rentrée avec 138 élèves. 

Arrivée de M Boscher, inspecteur de l'Education Nationale. 



Prévisions par niveau sur 8 classes Prévisions de répartitions

TPS = 2
PS = 14
MS = 26
GS = 17
CP = 17
CE1 = 11
CE2 = 13
CM1 = 20

      CM2 = 18

TPS-PS-MS : 2 + 14 + 5 = 21
MS : 21
GS  : 12

GS–CP  : 5 + 8 = 13

                    CP-CE1 : 9 + 5 = 14                    
                              CE1-CE2  : 6 + 7 = 13                             

CE2-CM1 : 6 + 16 = 22
CM1-CM2 : 4 = 18 = 22

2 familles déménagent (4 enfants). Une famille arrive du privé et a inscrit ses enfants à Feugères (2), nous avons eu une 
arrivée en mai avec 2 enfants. Un nouveau CM1 va arriver à la rentrée. 
Sur la liste des naissances, il reste 2 enfants de Marchésieux dont nous n'avons pas de nouvelles. 

 Bilan sur l'absentéisme     :  

Sept 2021 Oct 2021 Nov 2021 Déc 2021 Janv 2022 Fév 2022 Mar 2022 Avr 2022 Ma 2022 Moyenne

TPS-PS 2,45% 11,06% 11,54% 31,66% 11,06% 5,70% 8,46% 8,58% 7,12% 10,84%

PS-MS 1,81% 11,18% 7,63% 17,50% 12,29% 11,54% 2,52% 17,17% 10,79% 10,27%

GS 3,52% 7,69% 5,98% 18,80% 10,45% 5,55% 1,85% 18,51% 6,59% 8,77%

GS 0,50% 4,60% 7,70% 34,50% 11,17% 7,50% 9,25% 12,30% 6,59% 10,45%

CP-CE1 (P) 0,68% 0,55% 3,32% 15,00% 4,62% 2,68% 2,98% 5,95% 3,79% 4,39%

CP-CE1 
(M)

3,47% 0,60% 5,13% 0,00% 12,50% 3,12% 12,04% 3,00% 9,60% 5,49%

CE2 4,41% 4,27% 4,91% 20,55% 16,18% 2,08% 3,09% 4,94% 5,73% 7,35%

CM1 1,90% 0,45% 1,36% 10,59% 13,15% 1,10% 5,06% 6,86% 2,57% 4,78%

CM2 4,30% 5,60% 3,10% 13,10% 20,70% 5,90% 4,50% 6,00% 3,70% 7,43%

Absentéisme sur l'école : 7,75 %
La majorité des absences s'expliquent par des maladies et/ou cas positifs (décembre et janvier). Mais nous avons eu, cette  
année, une explosion des absences pour « raisons personnelles ». 
Sur l'ensemble du RPI, il a eu 70 journées d'absences pour vacances, ensilages, retours de vacances, tournoi de foot. Pour  
certaines familles, cela représente jusqu'à 2 semaines et demi d'absence pour raison personnelle.
C'est excessif et nous ne sommes pas la seule école dans ce cas. La DASEN prévoit de rédiger un courrier pour la rentrée. 
Dans le règlement validé par le conseil départemental de l'éducation nationale réuni le 25 novembre 2021, il est stipulé « En 
cas de doute sérieux sur la légitimité d'un motif, le directeur d'école demande aux personnes responsables de l'élève de  
formuler  une  demande  d'autorisation  d'absence,  qu'il  transmet  au  DASEN sous  couvert  de  l'inspecteur  de  l'éducation  
nationale de la circonscription ». 
Le conseil d'école propose de mettre un rappel sur l'assiduité à la rentrée. 

 Travaux dans les écoles :  

Ce qui a été fait cette année :

Feugères Saint Martin d'Aubigny Marchésieux

Vidéo projecteur de la classe des CM2 
a été fixé

Store posé sur la porte du couloir. Réfection du bac à sable
Réfection de la classe de Mme Billon

Les demandes pour cet été :
Une visite de M Le Dréau a été réalisée le 17 mars. Il a fait le tour des 3 écoles et a détaillé les besoins sur chaque site. Les  
mairies ont eu une copie des problèmes à résoudre. 



Feugères Saint Martin d'Aubigny Marchésieux

/ Drapeaux à remplacer si possible. 
Toujours  des  problèmes  pour  la 
sonnette
Vérifier  le  store  de  la  porte  de 
secours de Mme Esnol-Dupré. 
Guêpes au niveau du bardage
Consolidation  des  carrés  potagers  si 
possible. 

Poser un tableau dans la classe de Mme 
Billon (le syndicat va le faire)
anti pince doigts cassé sur la porte de 
Mme Billon
Plafond des GS ?
 

 Questions     inscrites à l'ordre du jour :  

1/ “Un enfant assez agité pose problème dans la classe de Mme Quesnel. Il perturbe certains enfants dans leur apprentissage,  
les insulte, les blesse et les menace de mort. Comment pourrions-nous vous aider à faire avancer les choses et faire en sorte  
que l'année prochaine cet enfant ait l'aide nécessaire pour la sérénité et la sécurité de tous ?”
L'enfant dont il est question est arrivé dans notre RPI en novembre 2021. Tout est mis en place pour l'aider, que ce soit côté  
école ou côté famille. Les démarches sont en cours...
M Boscher ajoute qu'une maîtresse G vient pour observer ces élèves qui présentent des troubles du comportement et pour  
donner des pistes pour accompagner les enseignants dans leur quotidien. Il précise qu'il faut qu'on développe une capacité à 
travailler avec ces élèves. Des accompagants, il y en a beaucoup, mais c'est difficile de les recruter. Parfois, on a besoin  
d'apprendre à gérer ces élèves car il  n'y a pas assez d'AESH. Il est possible de faire appel à M Coignard, il  peut venir  
également sur un temps collectif. 
Mme Tirard précise qu'il est effectivement passé en octobre dans la classe de Mme Esnol-Dupré pour observer un élève. 

2/ “Pourquoi les parents qui s'impliquent dans les sorties piscine, petit déjeuner, autres... sont défavorisés lors de sortie plus  
“intéressante ? ””  
En juin 2016, un parent s'était plaint de ne pas avoir pu accompagner son enfant lors d'une sortie. A cette époque, les parents  
n'étaient pas tirés au sort, on prenait souvent les premiers à demander en essayant de faire tourner. Le conseil d'école avait 
alors décidé de mettre en place un tirage au sort pour les parents qui souhaitent accompagner. C'est ce qui semble le plus  
équitable.  Il est décidé d'ajouter cette précision à la note de rentrée. 

3/ “ Pourquoi que des chants et non des spectacles comme avant à la fête de fin d'année ?”
Pour la fête des écoles, il a toujours été dit que les classes ne prépareraient rien de particulier, mais qu'elles présenteraient  
un travail de l'année. Lorsque nous participons aux rencontres pour la danse, il peut y avoir des danses, lorsque nous travaillons  
sur le théâtre, il  peut y avoir une pièce de théâtre, etc... 
A la dernière fête des écoles, certains parents nous avaient reproché que c'était trop long, nous avons fait le choix de limiter.
Une maman évoque le fait que les classes de Feugères ont travaillé sur le théâtre et ne proposent pas la pièce. 
Les enseignantes proposent de jouer la pièce travaillée avec le théâtre “En partance” cette année, à la place des percussions  
corporelles qui étaient prévues. 

4/ “Pourrait-on se mettre d'accord avec l'APE pour éviter les ventes au même moment pour que les parents n'aient pas  
l'impression “que de payer “?”
Effectivement, cette année, il y a eu plusieurs ventes en même temps. Nous avions retardé la vente des gâches parce que 
l'APE avait lancé les bulbes, et finalement, il y a eu les étiquettes en même temps que les gâches.
La vente des gâches avait été programmée pour participer à la sortie de Cerza qui a coûté cher. 
Nous allons être plus vigilants l'année prochaine. 

 Coopérative scolaire :  

Bilan présenté par Mme Robin.   

                                          
Fait à : Feugères        le 16/06/2022

La directrice, Céline TIRARD


